

## Alistan evento musical Van 11 agrupaciones inscritas en concurso

En las instalaciones del Departamento Administrativo de Cultura de Ipiales se cerraron las inscripciones del Segundo Concurso de Música Campesina, para la zona urbana de esta localidad con 56 artistas que conforman 11 agrupaciones.

Sin embargo, el proceso continúa en los 12 municipios de la antigua provincia de Obando y en la zona rural de Ipiales, en donde se adelanta el registro de las agrupaciones campesinas que participarán en las fases clasificatorias del concurso, el cual se llevará a cabo en Ipiales el 11 y 12 de agosto.

Entre las agrupaciones que se han inscrito, y por lo tanto han cumplido con todos los requisitos para continuar en la siguiente fase, se destacan Las Ipialeñitas de la Frontera, Los Paisanos, Diros Band, Integración del Sur, Son de Ipiales, Voces Campesinas, Renovación Campesina, Parranda y Son, Los Cancioneros de la Rumba, Renovación y Los Cuatro Amigos.

La Administración informó que continúan abiertas las inscripciones para los territorios del resguardo de Ipiales, Yaramal, San Juan, y para La Victoria, Las Lajas y Cofanía Jardines de Sumbucos.

En cada municipio de Obando se trabaja en la programación de las fechas para los eventos clasificatorios, que generalmente coinciden con la celebración del Día del Campesino.

“El concurso se constituye en un atractivo cultural que fortalece la convocatoria en cada localidad y reafirma la esencia e importancia de esa celebración”, resaltó la Administración.

### DESDE LA FRONTERA

#### Rehabilitan vías

En distintas zonas rurales de Ipiales, la Alcaldía ejecuta trabajos en algunas de las vías. El secretario de infraestructura de Ipiales, Víctor Hugo Revelo, indicó que los sectores favorecidos son La Verbena, La Crustala y Yaramal. Las labores consisten en la ubicación de recebo en los accesos veredales, perfilado y construcción de cunetas que permitan el flujo adecuado de las aguas lluvias, para evitar que dichos sectores sufran por inundaciones. El funcionario indicó que, con el apoyo de la comunidad, se pudo efectuar estas labores de manera oportuna y eficiente.

#### Certifican negocios



La Secretaría de Salud municipal de Ipiales a través de la dimensión de vida saludable y condiciones no transmisibles, llevó a cabo el proceso de certificación de 400 establecimientos comerciales en la implementación de la estrategia de establecimientos libres de humo. Estas acciones se realizaron en establecimientos públicos y privados. La enfermera jefe Diana Pantoja acompañó el proceso de certificación de los establecimientos libres de humo.

#### Desechos en andenes

Habitantes de este municipio se quejan porque en la carrera 6, frente a un centro comercial, el panorama de los andenes y corredores peatonales llenos de basura son el pan de cada día. Vecinos del sector solicitan a las autoridades desarrollar campañas de protección al medio ambiente y aseo porque no aguantan los malos olores y la propagación de mosquitos que, aseguran, pueden generar infecciones sobre todo en la población infantil.

**HSB RADIO** 920 AM  
Teléfono **7227112**  
Calle 20 No. 22-82.  
Pasto - Nariño  
www.hsbradio.com.co

En varias instituciones educativas de Ipiales se avanza con la jornada de desparasitación intestinal. De acuerdo con las autoridades de salud municipal, se han desparasitado hasta el momento a 5.500 niños entre los 6 y 12 años de edad.

El gerente de la IPS municipal, Andrés Orbes, indicó que la entidad es la encargada de efectuar estas actividades en niños que se encuentran en edad escolar de todos los colegios públicos y son totalmente gratuitas.

En la última jornada el equipo encargado de la IPS visitó las instituciones educativas Microempresaria Los Andes, Laguna de Bacca y Cutuaquer en donde 300 niños fueron desparasitados.

“Estas jornadas se hacen bajo la dirección del Ministerio de Salud desde el 2016. Los niños que están matriculados en las escuelas del municipio y tienen entre 6 y 12 años de edad, son los que tienen el principal beneficio de recibir la pastilla masticable con sabor a chicle. El medicamento es



Andrés Orbes, gerente.

En el marco de la celebración de los 101 años del corregimiento de La Victoria, el próximo 16 de junio, se llevará a cabo la segunda travesía en bicicleta denominada La Victoria, paraíso natural.

Este evento deportivo es organizado por la Alcaldía de Ipiales y la Organización para la Recreación y el Deporte, representada por el funcionario Juan Yépez, con el apoyo de la comunidad.

Este año el recorrido que tendrá una extensión de 28 kilómetros por los

El Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, la unión temporal Fonade Fase 3 y la Universidad Jorge Tadeo Lozano ofrecen a las comunidades vulnerables opciones de formación y crecimiento en el ámbito tecnológico.



Estudiantes de Ipiales han participado y se han beneficiado de los cursos que ofrece Mintic a través del Punto Vive Digital ubicado en el barrio Puenes.

## Avanza campaña de salud

# Desparasitaron a 5.500 estudiantes en colegios

De acuerdo con las autoridades de Ipiales, la meta es beneficiar a 7.000 personas entre los 6 y 12 años de edad.



La auxiliar de enfermería Daniela López es una de las profesionales que trabaja en la desparasitación de niños en Ipiales, campaña desplegada en los colegios.

Albendazol enviado por la Organización Mundial de la Salud, OMS”, explicó el gerente.

Resaltó que el objetivo de la campaña es aumentar la cobertura, pues lo ideal es que las madres y padres o tutores de los menores de edad permitan la desparasitación de los niños de las sedes de básica primaria. Para eso se envía con los niños un oficio en el cual está la explicación y la preparación, para dar el medi-

camento al estudiante.

“Además de la autorización o consentimiento que debe estar firmado por el padre de familia o tutor del menor, es importante que los padres sepan que este medicamento no tiene efectos secundarios, sino que tiene ventajas”, expresó.

Cabe señalar que de acuerdo con el Ministerio de Salud, la parasitosis en los menores de 12 años de edad produce problemas como diarrea, bajo peso,

poca absorción de las proteínas, vitaminas, minerales y es un factor que puede provocar anemia, retardo en el crecimiento y bajo desempeño escolar.

“Es por eso que es importante prevenir esta enfermedad mediante la desparasitación. También una forma de prevención de varias enfermedades es el lavado correcto de las manos, y una buena higiene en la preparación y consumo de los alimentos”, concluyó Orbes.

## Conmemorarán aniversario

# Preparan travesía en La Victoria



Juan Yépez, director.

alrededores de este corregimiento, incluyendo el centro poblado y 8 veredas en total, con imponentes paisajes y difíciles senderos, entre ellos El Téli, Pénjamo, Arrayán, San Jorge, San José Bajo, San José Alto, La Palma y Villa Moreno.

“Es una ruta cuya altura oscila entre los 2.522 y los 3.017 metros sobre el nivel del mar en la vereda La Palma”,

indicó la Administración local.

La organización garantiza la disponibilidad del carro escoba para deportistas rezagados, atención médica y mecánica, dos refrigerios y el transporte opcional de Ipiales-La Victoria y viceversa.

Las inscripciones gratuitas están abiertas en las oficinas de Ordepi junto al estadio municipal. El cupo es limitado.

## Jornadas en Vive Digital

# Dictan 20 cursos a la población vulnerable

Se trata de 20 cursos distribuidos en niveles básico de Ciudadanía Digital,

intermedio de Soy Digital y avanzado de Soy Tecnauta dirigidos a niños,

jóvenes y adultos mayores con o sin conocimientos previos en temas de tecnología.

Mintic explicó que a través de un completo plan de formación en cursos TIC, enfocados en las necesidades e intereses de la población, se ha logrado que los colombianos adquieran habilidades y competencias que les permiten desarrollar proyectos educativos, de emprendimiento y empoderamiento en sus labores diarias y trabajar para mejorar las condiciones económicas y sociales de sus comunidades.

Personas en condición de discapacidad, madres líderes comunitarias o cabeza de hogar, comunidades indígenas, víctimas del conflicto, estudiantes, ciudadanos privados de la libertad, población vulnerable de estratos 1, 2 y 3, entre otros, se han beneficiado con los contenidos de estos cursos que se ofrecen en los Puntos Vive Digital.